



Des nouvelles révélations contre Samuel Eto'o font surface. Le web-journaliste Paul Chouta a publié les résultats d'une enquête, suite aux audios qui avaient fuité dans lesquels Samuel Eto'o, en discussion avec Nkwain Valentine, lui promettait que son club Victoria United allait monter en premier division.

??? ?? ?????? ?? ?????, ?? ??? É?É ?????É? ??? ? ?É?? ??????????

Entre scandale, dénonciation et procès, la Fecafoot est désormais sous le feu des projecteurs. Dans un contexte où son président Samuel Eto'o est accusé d'avoir truqué des matchs en faveur de Victoria United (Opopo) le club de Valentine Nkwain, nous constatons que sur 24 matchs joués par cette équipe en Mtn Élite Two la saison dernière, 3 même arbitres centraux ont dirigé 13 matchs, 3 autres ont dirigé 6 matchs. Soit un total de 6 arbitres centraux pour 19 matchs pourtant il y avait 39 arbitres centraux disponibles.

C'est ce qui ressort de nos investigations. En effet, selon les éléments factuels que chacun peut vérifier, le championnat Élite Two de la saison dernière (2022-2023) disposait 13 équipes, 39 arbitres centraux et 41 arbitres assistants. Tous ces arbitres n'avaient que les matchs de cette division à diriger. Chaque équipe a joué au total en aller et retour 24 matchs. Sauf qu'en ce qui concerne le club Victoria United (Opopo),

sur ses 24 matchs, 3 même arbitres ont dirigé 13 matchs, 3 autres pour 6 matchs et les 5 matchs restants par 5 différents autres arbitres.

Les 3 arbitres ayant arbitré les 13 matchs en question sont les suivants ainsi que les matchs qu'ils ont dirigés. Nous avons :

- *Boyomo Biguemi*. A lui seul il a dirigé 4 matchs de Opopo sur 24. Notamment la 4^{ème} journée (Victoria vs Léopold de Douala à Limbe). La 7^{ème} journée (Rangers vs Victoria à Bamenda). La 14^{ème} journée (Unisport de Bafang vs Victoria United à Bafang où il a été bastonné et le stade suspendu). La 25^{ème} journée (Stade de Bertoua vs Victoria il y a suspension du stade. Match arrêté à la 87^{ème} minute et Stade Bertoua est battue forfait.)

- *Matechuet Omar* il a dirigé 5 matchs Victoria United. La 5^{ème} journée (AS FAP vs Victoria United à Yaoundé). La 9^{ème} journée OFTA de Kribi vs Victoria United à Kribi). La 12^{ème} journée à Limbe (Victoria United vs Stade de Bertoua). La 20^{ème} journée victoria vs Rangers à Limbe). La 24^{ème} journée (Victoria vs Aigle Royal du Mounjo à Limbe).

Le même Matechuet a été bastonné à Yaoundé au match opposant Rangers à Lausanne de Anguissa à Yaoundé.

- *Ntangane Jean*. Il a arbitré 4 rencontres de Opopo. La 8^{ème} journée (Victoria United vs Foncha Street de Bamenda à Limbe). La 10^{ème} journée (Victoria United vs Dynamo de Douala à Limbe). La 16^{ème} journée (Victoria vs Racing de Bafoussam à Limbe). La 22^{ème} journée (Victoria vs OFTA de Kribi à Limbe).

Comme nous pouvons le constater, Boyomo Biguemi et Ntangane Jean ont dirigé chacun 4 matchs de Opopo et Matechuet Omar a arbitré 5 rencontres. Pour un total de 13 matchs sur 24. 6 autres matchs de cette équipe étaient conduits par 3 arbitres centraux, notamment : Owoundi Roméo, Abdoul Aziz et Ndanga Moundi. Les 5 matchs restants étaient dirigés par 5 arbitres différents à savoir Guimbang Marie, Enyengue Essomba, Bella Biaba, Njiki Maruis et Beboule Amnyene. Ainsi sur 24 matchs de Victoria United, 19 ont été dirigés par 6 arbitres alors qu'il y avait 39 arbitres centraux disponibles pour ce championnat. Comme il fallait s'y attendre, à la fin du championnat, Opopo est sorti champion et est monté en Élite One

Curieusement, dans la liste des arbitres suspendus, on ne retrouve le nom d'aucun de ces arbitres alors que c'est eux qui sont à l'origine des bagarres dans les stades.

La question qui nous taraude l'esprit est celle de savoir pourquoi ces matchs de Opopo ont été confiés uniquement à ces arbitres pourtant il y avait 39 arbitres centraux disponibles ? Étaient-ils en mission ? Les autres arbitres restants n'avaient-ils pas la compétence pour diriger les matchs de Victoria United ?

Avec les extraits audios en circulation où le président de la Fecafoot Samuel Eto'o promet à Valentine Nkwain le président de Opopo qu'il fera monter son club en première

division, il y a anguille sous roche. Tout laisse donc à croire que ces arbitres étaient en mission pour réaliser les promesses tenues par Samuel Eto'o.
